
 

 

 

 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/017/2025/XIII  

 
 

 

Assunto: Requerimento - Processo dos navios elétricos representa mais um fracasso 

do Governo Regional 

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 27 de janeiro de 2025 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

 

Processo dos navios elétricos representa mais um fracasso do Governo 

Regional 

 

Considerando as declarações públicas proferidas pelo Secretário Regional das 

Finanças, Planeamento e Administração Pública, Duarte Freitas, em abril de 

2023, as quais davam conta da vontade do Governo Regional em apostar na 

descarbonização dos transportes, com especial destaque para a decisão de 

construir dois navios elétricos para operar nas ilhas do Triângulo (Faial, Pico e 

São Jorge); 

Considerando que este investimento, orçado em 25 milhões de euros, pretendia, 

igualmente, reforçar a frota da empresa Atlânticoline S.A;  

Considerando que os três concursos públicos lançados para a construção de 

dois navios elétricos destinados ao transporte de passageiros e de viaturas na 

Região Autónoma dos Açores traduziram-se num completo fracasso, com 

prejuízo para o erário público; 

Considerando que o segundo concurso, cujo vencedor foi o Consórcio 

Transinsular/Navaltagus, culminou com uma ação judicial contra a Altânticoline 

S.A, a decorrer no Tribunal Administrativo e Fiscal de Ponta Delgada, com um 

pedido de indeminização no valor de 500 mil euros; 

Considerando a pretensão do governo regional de libertar os atuais navios da 

Atlânticoline para novas rotas, nomeadamente para a rota Ponta Delgada-Vila 

do Porto, manifestada pelo Secretário Regional das Finanças, do Planeamento 
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e Administração Pública em conferência de imprensa realizada no dia 4 de abril 

de 2025; 

Considerando, por fim, que em virtude do insucesso verificado nos três 

concursos públicos, a limitação de prazo de execução do Plano de Recuperação 

e Resiliência, a qual exclui a hipótese do lançamento de um novo concurso, bem 

como o recente anúncio de reprogramação de 75,6 milhões de euros do Plano 

de Recuperação e Resiliência (PRR), os quais o Governo Regional pretende 

dedicar 22,7 milhões à saúde e 41 milhões ao programa SOLENERGE. 

Vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista, nos termos estatutários e 

regimentais aplicáveis, através dos deputados abaixo-assinados, requerer 

ao Governo Regional dos Açores as seguintes informações: 

 

1. Quais foram os custos totais associados ao processo de construção dos 

navios elétricos, desde a fase inicial de estudos para a tomada de decisão 

de construir dois navios elétricos até ao momento em que governo desistiu 

desse objetivo, após três concursos públicos falhados?  

Solicita-se cópia das faturas relativas a estudos prévios realizados, bem 

como os honorários e encargos com consultoria, apoio jurídico e 

administrativo externo à empresa e à tutela. 

 

2. Toda a documentação relativa ao pedido de reprogramação do Plano de 

Recuperação e Resiliência, junto da Estrutura de Missão Recuperar 

Portugal e demais entidades relacionados, bem como a resposta obtida. 

Solicita-se cópia dos ofícios e correspondência trocada. 

 

3. Uma vez que o Governo Regional tinha afirmado que os novos navios 

elétricos iriam permitir a reativação da operação de transporte marítimo 

de passageiros e de viaturas no Grupo Oriental, entre São Miguel e Santa 

Maria, por via da reafectação de um dos navios ferry já existentes, qual a 
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solução do governo para atingir esse objetivo e respetivas fontes de 

financiamento?  

 

 

Horta, 27 de janeiro de 2025. 

Os deputados, 

 

 

Lúcio Rodrigues 

 

Mário Tome 

 

Marta Matos 

Isabel Teixeira 

 

José Avila 

 

Berto Messias 

Joana Pombo Tavares 

 

João Vasco Costa 

Lubélio Mendonça 

Marlene Damião 

Patrícia Miranda 

Andreia Cardoso 

Carlos Silva 

José Eduardo

 


